

Durante el año anterior de cada año, el maestro don Enrique Soro ha viajado y permaneció en puesto de Director del Conservatorio de música, trayendo un botín de nuevas orientaciones, en ello para la enseñanza técnica del establecimiento, sino también para nuestro arte nacional.

Hoy, tanto orgullo de conservar sobre su viaje por Europa, que constituye, por su estancia demasiado que le ha permitido desarrollar en países de tan difícil acceso al mundo extranjero, como Alemania, un tránsito definitivo a su ya extensa labor de composiciones. Sabemos lo que en Alemania creó una alta escuela de cultura, el Hochschule, como él lo hizo, donde sólo muy concretos maestros han llegado tener acceso a sus salas. El maestro Enrique Araya, tan valiente para maestros y muy admirado en cambio para éllos, ha pedido situar en los muros de esa hermosa escuela. Pues bien, el maestro Soro es admitido en las clases de la célebre academia, participando en forma activa en sus labores y logrando entrar en relación con su Maestro Schreker hasta interesarse profundo por sucede Conservatorio.

Quiero hoy claudicar y contar de la enorme ignorancia que hoy sobre los temas de nuestra pena, sólo podían comprender la difícil y ardua labor que significa para un artista cultivar el dolor y el sufrimiento. Yo asesoree primera vez sobre la patria lejana, pláticas largamente de su estado público y económico, y por fin, decide que también tenencia crítica artística para despotizar interior. En medio de este grande indiferente y hasta indiferencia hacia de afuera el maestro Soro la conciencia nacionalista de los intelectuales alemanes para dar en Berlín su conciencia simbólica de sus obras. Nos cuenta el maestro Soro, que por aquella razón en los certámenes se animaron "Nuevos competidores del Léon" y que gran parte de la concurrencia gallega atendida por el maestro nacional, sin embargo, el nombre no fuese mencionado, lo oyeron, pero si bien no encontraron en su interior semejantes de alto grado tales, en cambio los pocos que se inscribieron en calidad vinieron, que fueron los honorables de la gran cultura, considerándolo como maestro digno de



Maestro Enrique Soro.

haberlo formado en las cercas clásicas de Leipzig.

Don Enrique Soro nos habla de esta actividad viva con vehemencia, y bien se comprende que su esfuerzo merece todos los honores, ya que ha dirigido allí veces escenas difíciles, tratando primero de solucionar y luego hacerlo imposible, que el exaltado sentimiento dramático de hoy en día rechaza con violencia, pues, como formado el maestro Soro en el Conservatorio de Música, se muestra adecuado a la escuela francesa.

Respecto al trayecto, que ya se acerca a todo lo expresivo, en la época en que estuvo el maestro, todo nos enseña que, pasando un año a una tienda a comprar náufragos (balloté), una empesta dirigido al establecer el precio de 700 marcos. Quedó el dueño lo que dota prima, y arribó a su casa de extranjero, como comunitario, lo dice que la tal mujer, para quien era, no tenía más de 1.500 marcos. Ajustó el maestro, convivió en Francia que en todo los alcances vivían y prosperaban en su comercio así que nadie les ofrecio, y que respondió a su mercadería ya no lo interesaba. Pero la compradora muy supervisiva en París.

Una noticia que sin duda regresa con gran interés entre los escritores y artistas, es la

festividad que ha hecho en Paris un militante argentino, don Alejandro de Ossorio, apreciado por otra distinguida brasileña, don Pedro Osorio, la primera díla para la obra un millón de nacionales. Se trata de una Academia Internacional de Bellas Artes, destinada a dar a conocer y poner en contacto con los grandes centros culturales a todos los artistas latino-

americanos que llegan a la ciudad en busca de los horizontes siempre maravillosos de Italia. La Academia tiene sección de literatura, pintura, escultura, arquitectura, y música. Responde a esta última asociación, establecida ya un intercambio entre obras conocidas de maestros tan renombrados como Ravel y D'Indy. La Academia, para estar en mejor contacto con los países de América, fundará en cada uno de ellos una Academia correspondiente, siendo de Chile el primer país al que le entra el honor de esta fundación, para el maestro Soro, poco más antes de salir de París, se le dio la primera tan importante condición, referente a la sección musical. Una de las bondades positivas y de mayor alcance cultural es el de dar a conocer periódicamente por la Academia en la Gran Ópera de París las obras difusas de los compositores latino-americanos.

La Academia Internacional de Bellas Artes, actualmente funcionando en el Hotel Hotel de la Rue de Presbourg, en uno de los barrios más aristocráticos de París. Para las presentaciones que hace de los artistas, invita a cuantos hay de más distinguidos en los artes y las letras, habiéndole valido entre los honorables de una de aquellas numerosas sesiones ejercer al maestro Soro un aplauso particular y pleno.

Al presidente activo de la Academia, el célebre compositor y director de "El Paganini", M. André Messager y Director M. Francis Coignard.

Se comprende que una sociedad apoyada en la forma en que se enmarca ésta, por tan respetuoso y comprensivo los artistas como don Alejandro de Ossorio y don Pedro Osorio, mereciente pero firmemente hacia una consagración definitiva. La Casa International ya no oculta sus fines de fusionar con el mundo en cada una de sus acciones una verdadera amalgama de arte hispanoamericano.

## EL MAESTRO SORO REGRESA A CHILE

# **El maestro Soro regresa a Chile [artículo]**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1923

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

El maestro Soro regresa a Chile [artículo]. il.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)